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Todas las personas con la enfermedad celíaca diagnosticada, 
ingresadas en un centro sanitario, son tenidas en cuenta, 
disponiendo de la dieta adecuada a su condición terapéutica .

Además, desde la conselleria, se ha instado, en los pliegos de 
condiciones de los concursos para la licitación del servicio 
de cafetería en los centros sanitarios, que se incorpore como 
dato a valorar la disponibilidad de menús para personas con 
esta enfermedad .

También se han dado instrucciones a los departamentos para 
que, en las licitaciones de las máquinas expendedoras de 
alimentos, sea requisito que se proporcionen productos sin 
gluten y que se destaque su existencia .

Y, por último, en el ámbito de la seguridad alimentaria, la 
conselleria, a través de la Dirección General de Salud Pública, 
dentro del marco del plan de control de la cadena alimenta-
ria de 2016, lleva a cabo un programa de control de alergias 
e intolerancias alimentarias . El objetivo de este programa 
es minimizar la exposición de las personas sensibles a los 
componentes de los alimentos que les pueden provocar 
alergias y/o intolerancias, mediante la información que les 
permita una elección adecuada a sus necesidades .

Durante el año 2016, se han evaluado más de treinta mil 
unidades de control en distintos sectores, pero, de manera 
preferente, en el sector de comidas preparadas . También se 
han analizado 190 muestras de alimentos para verificar la 
presencia de alérgenos no declarados en la etiqueta en los 
que no se ha detectado incumplimiento respecto al gluten . 
Las muestras analizadas eran del sector cárnico, salsas, comi-
das para llevar y alimentos especiales para personas con la 
enfermedad celíaca .

Además, se ha prestado atención especial al análisis y control 
de los alérgenos, en la población escolar, que acceden a los 
comedores escolares . Se han evaluado 750 escuelas infanti-
les y 1 .293 centros escolares, actividad de control que sigue 
rutinariamente en 2017 .

La senyora vicepresidenta primera:

Consellera…

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Sí .

Por último, quiero señalar el contacto estrecho y las reunio-
nes con las asociaciones, a las que agradezco también que 
nos ayuden a cada día hacer una mejor labor .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Moltes gràcies .

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural, senyora Elena Cebrián 
Calvo, sobre la política general de la conselleria en matèria 
de neteja de forests de la comunitat, que formula la diputada 
senyora Elisa Díaz González (GP Popular) (RE número 56.506, 
BOC número 166)

La senyora vicepresidenta primera:

Anem a passar a continuació al punt número 5, que és la 
interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Medi Ambient, 
Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural, sobre la política 
general de la conselleria en matèria de neteja de forests de la 
comunitat, que formula la diputada Elisa Díaz González, del 
Grup Parlamentari Popular .

La senyora Díaz González:

Gracias, señora presidenta .

Mire, consellera, buenas tardes .

Le vuelvo a decir, le voy a hablar sin demagogia, como lo he 
hecho siempre . Y quiero comenzar haciendo una mención 
especial a nuestros parques naturales, hoy Día Europeo 
de los Parques Naturales, en el que por fin podemos decir, 
después de dos años, que todos ellos cuentan con director 
conservador, aunque en algún caso tal vez fuera mejor que 
no contaran con el mismo .

En cualquier caso, es lamentable el trato que están reci-
biendo nuestros parques naturales desde su gestión . Mire, 
leo unas cuantas noticias . «Espadà, la Tinença, Alto Palancia y 
Mijares, más polvorines . Los alcaldes exigen soluciones para 
los daños forestales del temporal de enero», que se unen a las 
quejas de Penyagolosa . Hablan de caminos cortados, meren-
deros inutilizados, árboles muertos, de pinos y carrascas 
caídos, madera seca que se acumula e incrementa el riesgo 
de incendios .

Su anuncio en la Font Roja, hace unos días, de eliminación de 
biomasa como medida de protección ante el inicio del período 
de alto riesgo de incendios, si usted lo anuncia hace unos 
días y de momento no se ha hecho nada, da a entender, y por 
supuesto creemos que es así, que la biomasa está sin recoger . 
Y no es por nada, pero ya hay varios días que hace calor .

Una más, que dice que el retraso de ayudas para limpiar el 
monte dispara el riesgo de incendio . El Consell se compro-
metía a que estas zonas estarían limpias para el verano ante 
el peligro que suponen los árboles quebrados y tirados por 
el suelo, por la propagación de incendios y plagas . Ahora ya, 
y no lo digo yo, lo dicen los propietarios forestales, ahora ya 
está más claro que la medida no llegará a tiempo .

Otra noticia, en la que usted advierte que, si no se actúa 
antes de verano… Es esta . Usted anuncia que, si antes de 
verano no se actúa, el riesgo de incendio se multiplicará . Y 
dice también esta noticia: «Los daños del temporal se produ-
cen después de que la plaga de Tomicus hiciera estragos en 
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los montes .» Y es que la falta de actuación del año pasado 
respecto a las plagas, la lucha contra plagas, causó la debili-
dad de muchísimos árboles, de muchísimos pinos que ante 
los temporales no aguantaron, señora consellera .

Según los informes solicitados, y también habla de ello esta 
noticia, los informes que usted misma solicitó, se reque-
rirían al menos 4,6 millones de euros para poder interve-
nir y extraer toda la biomasa dañada, antes de que suban las 
temperaturas y la madera se seque .

Sin embargo, ustedes anuncian, y lo han hecho ayer mismo en 
dos noticias, aunque ya lo hicieron hace un par de semanas, 
ustedes anuncian 1 .756 .398 euros para actuaciones en arbo-
lado . Muy lejos quedan esos 4,6 millones de euros que dicen 
los informes que harían falta . Y esos tres millones de euros 
de diferencia, ¿qué pasa con ellos?

Corresponde a unas tres cuartas partes de la Comunidad 
Valenciana que se quedará sin limpiar . Y aunque nos pese a 
algunos, también hay quienes aquí parece que se alegran de 
que no se limpien los montes .

Anuncian ahora que la semana que viene VAERSA comen-
zará a trabajar . Sobre este comunicado, que es este precisa-
mente, quería hacerle mención a dos aspectos . Por un lado, 
su secretario autonómico, vamos a hablar de él, del señor 
Julià . El señor Julià Álvaro no solo no le ayuda en nada, sino 
que además le va poniendo piedras en el camino .

Y se atreve a anunciar en marzo, a través de su blog, como 
no podía ser de otra manera, que serán contratadas unas 
doscientas personas del Servef para la limpieza de montes, 
algo que tuvo que salir el señor Nomdedeu, que salió, y que 
dijo que el señor Julià Álvaro se había precipitado .

«Creo que ha corrido un poco», dijo, y sigue explicando que 
«el Consell, si aprueba una partida económica para reali-
zar una encomienda de gestión a una empresa pública como 
VAERSA para limpiar los bosques, ellos contratarán y noso-
tros podemos dar el soporte técnico para contratar a las 
personas, si nos lo piden» . Y se queda así la cosa .

Bueno, pues resulta que hace bien poco, también un par de 
semanas, nos encontramos con el siguiente mail que pasan a 
nivel interno en VAERSA, y que dice los siguiente: «Os ruego 
que a la máxima urgencia que nos paséis los interesados en 
estas obras de emergencia, entendemos que es para las tres 
provincias, si fuera de otra forma os lo informaría . En unos 
diez días han de estar en el tajo, dado que serán en torno a 
ochenta. Si no conseguimos suficientes interesados, recurri-
remos al Servef . Gracias por vuestra colaboración .»

Pues parece que existen algunas plazas que se están 
cubriendo sin realizar ningún tipo de publicidad en la web 
de VAERSA, señora consellera, abusando de la figura del 
contrato, mientras dura el proceso de selección . Y lo dice 
la comisión negociadora de VAERSA de ayer, no lo digo yo, 
señora consellera .

En esa reunión también se habló sobre la contratación 
urgente de trabajadores forestales que, aunque en principio 
el señor Julià hablaba de doscientos y luego parece que bajó 
a ochenta, ayer hablaban de veinte, veinte trabajadores para 
toda la Comunidad Valenciana, señora consellera .

Además, dan más puntos por tener títulos de valenciano que 
por saber utilizar una motosierra . ¿Eso cómo está? Ahora parece 
que saber valenciano sirve más para prevenir incendios que 
utilizar una motosierra o saber de biodiversidad, de qué espe-
cies son invasoras y qué especies no . Es curioso, es curioso .

Y por otro lado, le quería comentar sobre este comunicado, 
que contratan ahora cuando comienza un período que recoge 
los meses de más calor en la Comunidad Valenciana, meses 
en los que los días conocidos como salida y retorno de vaca-
ciones, o como los festivos, directamente se declaran con 
una alerta de nivel tres, y por tanto en esos días no se puede 
actuar en los montes .

Y usted lo sabe, señora consellera . A esos días, además, se 
suman todos aquellos por los que, debido a las altas tempe-
raturas y a los vientos, ya hay nivel tres . Es decir, práctica-
mente todos los días durante cinco meses que tenemos en la 
Comunidad Valenciana, señora consellera .

Y por ponerle un ejemplo, hablamos de eso, de utilizar una 
motosierra . Pero durante todos esos meses no se va a poder 
hacer nada . Como ya apuntaban los propietarios foresta-
les, que se quejaban del retraso de la tramitación de ayudas y 
permisos . E incluso usted declaró que solo se llevarían a cabo 
algunas actuaciones .

Por un lado dice que se va a actuar ya, se va a limpiar los montes 
antes de verano, y por otro lado, unas cuantas actuaciones, por 
supuesto . Porque ahora no se puede hacer más . Por ejemplo, 
desbrozar durante este período de tiempo, si desbrozando se 
toca vegetación que puede rebrotar, afecta a las plantas, que lo 
normal es que se sequen y no puedan rebrotar .

O sea, que hay que llevar un cuidado bestial ahora mismo . No 
se pueden hacer esas actuaciones ahora, esta época no es la 
idónea para podar ni para desbrozar ni para hacer nada de lo 
que tendrían que haber hecho antes . Deberían haber empe-
zado a trabajar mucho antes, señora consellera . Pero un año 
más se les ha olvidado eso de que los incendios se apagan en 
invierno (aplaudiments), señora consellera .

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Díaz .

La senyora Díaz González:

Porque, por mucha campaña de concienciación que hagan, 
si no viene acompañada por actuaciones, no sirve de nada . 
Sobre el terreno, hay que trabajar, y ustedes no lo hicieron ni 
el año pasado ni este . Y cuando deciden hacerlo, es tarde e 
inadecuado, señora consellera .

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Díaz . (Aplaudiments)

Señora consellera .
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La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Buenas tardes, muchas gracias . Gracias por su intervención .

En primer lugar, lo que sí que me gustaría es volver a expli-
car esa precisión que es importante, porque usted insiste en 
hablar de limpiar los montes, y no se sabe muy bien a qué se 
refiere usted con lo de limpiar montes. Porque solo hay que 
limpiar el bosque cuando la gente deja basura . Otra cuestión 
es la necesidad de retirar exceso de material vegetal, ramas, 
troncos caídos, madera muerta, que puedan suponer un 
mayor riesgo de plagas o de incendio .

Y usted debería saber que el bosque mediterráneo es mayo-
ritariamente monte bajo, y cuando usted habla de limpiar 
esa vegetación, en esa expresión generalista de lo que está 
hablando es de retirar esa diversidad vegetal, incluso algunos 
de los troncos y ramas caídas que protegen el suelo contra la 
erosión, ayudan a conservar humedad y son refugio de diver-
sas especies de fauna .

Por ello, me voy a referir en esta interpelación apropiada-
mente a medidas de gestión forestal para la prevención de 
incendios . Y es verdad que entre estas medidas se incluye 
la retirada de biomasa forestal, muy necesaria en aque-
llos casos en que obstruye caminos o accesos, o cuando su 
excesiva acumulación o condiciones extremas de seque-
dad requieren actuar para reducir el riesgo de plagas o de 
incendio .

Y es totalmente cierto que, a consecuencia de los temporales 
sufridos este invierno, hay muchas zonas en nuestros montes 
que requieren de estas actuaciones . Las tenemos estudia-
das, valoradas, y ya se han comenzado los trabajos para desti-
narse a esas tareas, como le explicaré un poco más adelante .

Porque antes quería recordarles que una gestión forestal 
sostenible necesita de instrumentos de planificación, instru-
mentos que no existían y que ustedes no se preocuparon de 
completar cuando estaban gobernando . Esos los estamos 
completando ahora, tenemos ya finalizados dos, estamos en 
redacción de siete o más, tenemos cuatro pendientes .

Eso es muy importante, porque esos son los instrumen-
tos que dicen cómo gestionar de manera adecuada nues-
tros bosques . Pero, en efecto, la mayor amenaza son los 
incendios, y nuestro territorio es especialmente vulnera-
ble, debido a la combinación de razones climatológicas que 
todos conocemos, sobre todo en la confluencia de vientos de 
poniente y altas temperaturas, y las características de nues-
tra vegetación .

Pero también este riesgo de incendio aumenta por el exceso 
de superficies monocultivo de pino, por anteriores políti-
cas de repoblación desacertadas, o por hiperdensidades en 
zonas en las que no se actuó adecuadamente tras los incen-
dios . Todo ello, además, con el riesgo creciente de tempera-
turas o frecuencias, de episodios de temperaturas más altas y 
mayores épocas de sequía .

Por tanto, el verdadero desafío es reducir los efectos negati-
vos de los incendios forestales, y para ello es necesario forta-
lecer las medidas de prevención, medidas que se han pactado 
y se han trabajado y que tienen todo el consenso técnico 

en la mesa forestal, y que se sustentan sobre los estudios 
que nos proporciona el Centro de Estudios Ambientales del 
Mediterráneo .

Son las líneas que ya les he comentado en alguna ocasión 
aquí, de toda la estrategia de prevención de incendios fores-
tales, que van en primer lugar al control de igniciones y conci-
liación de usos, sabiendo que el 80% de los fuegos se inician 
por causas humanas . Y también sobre todo la regulación y 
reducción progresiva de quemas agrícolas . Les recuerdo que 
hemos adelantado al 1 de junio el período de prohibición de 
quemas agrícolas a menos de 500 metros de zona forestal .

Mayor sensibilización, concienciación y participación, sobre 
todo en las zonas de interfaz urbano-forestal . El refuerzo y 
la vigilancia de la detección y capacidad sancionadora, con 
gran apoyo de los agentes medioambientales . En cuarto lugar 
también las infraestructuras de prevención, para el apoyo 
de los medios de extinción, sobre todo seleccionando zonas 
estratégicas de discontinuidad y complementado con crite-
rios de valor ambiental en los ecosistemas a proteger y que 
garanticen la seguridad de los medios de extinción .

En quinto lugar, dentro de esta estrategia, por supuesto la 
gestión de ecosistemas para llevarlos hacia bosques más resi-
lientes al fuego. Hemos identificado, con ayuda del CEAM, 
las zonas prioritarias para tratamientos selvícolas de preven-
ción. Y hemos identificado que en torno al 30% de la super-
ficie forestal valenciana necesita tratamientos con una alta 
prioridad . Todo eso se podría haber tratado también antes en 
los anteriores años de gobierno .

Por otra parte, las políticas de activación de la demanda 
de productos agroforestales y rentabilidad de los servi-
cios ambientales, buscando integrar todo ello en proyec-
tos empresariales . Y las actuaciones posincendio, incidiendo 
en la planificación y en la participación de las personas que 
trabajan o que viven en esas zonas afectadas .

Pero es cierto que en este contexto estructural, de muy alta 
vulnerabilidad, se ha añadido este año los efectos de los 
temporales sufridos, con vientos inusualmente altos, neva-
das y que han afectado en gran medida al arbolado, y sobre 
todo al pino, que eso es lo más importante . También a infraes-
tructuras forestales .

Para todo ello, necesita una tramitación, y es que ustedes 
a veces parece que desconocen o se les olvida la tramita-
ción . Hubo dos acuerdos del Consell, 23 de diciembre y 27 de 
enero, y desde la conselleria dimos instrucciones a las territo-
riales para que adoptaran las primeras medidas de urgencia, 
además de realizar los técnicos la valoración de daños .

También, el trabajo de las brigadas de parques naturales, 
senda verde, plagas o Natura 2000 se reorganizó con el fin 
de priorizar la retirada de restos de árboles dañados en cami-
nos y pistas forestales . Desde el 1 de febrero se facilitó a los 
propietarios particulares un modelo de declaración respon-
sable para agilizar los trámites y actuaciones en superficies 
de su propiedad sobre ejemplares dañados para abatimiento 
y retirada en su caso .

En abril, la Comisión Interdepartamental para el Seguimiento 
y la Coordinación de Emergencias acordó dotar con cargo al 
fondo de contingencia de 2017 por un lado, un total de 4,2 
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millones de euros –algo más de 4,2 millones de euros– para 
reparación de infraestructuras forestales, pistas forestales y 
depósitos de agua para incendios que son necesarios para la 
campaña de prevención y, en su caso, de extinción y espere-
mos que no hagan falta .

Por otro lado, más de 1,7 millones de euros para actuacio-
nes en el arbolado . Y como estaba indicado, los trabajos se 
han encomendado a VAERSA . Ya están preparados los equi-
pos, empezarán a trabajar a partir del lunes de la semana 
que viene primero en infraestructuras forestales de titula-
ridad pública . Las actuaciones en arbolado se prevén para la 
semana siguiente sobre las más de 3 .100 hectáreas de super-
ficie forestal pública dañadas por los temporales. Consiste 
en actuaciones selvícolas para devolver al ecosistema a un 
estado de normalidad mediante apeo de pies, descopado, 
derramado y poda sanitaria de ramas .

Por provincias, en Castellón se destinan más de 1,1 millones 
de euros más IVA para un total de 834 hectáreas; en Alicante 
956 .000 euros más IVA para 304 hectáreas de tratamien-
tos; y en la provincia de Valencia, que ha sido la provincia más 
afectada, se destinarán 2,8 millones de euros más IVA para 
un total de 1 .976 hectáreas . Porque la principal comarca 
afectada por todos estos temporales fue la Plana de Utiel y 
Requena, con más de 650 hectáreas afectadas .

En conclusión, señoría, hemos actuado complementando 
la actividad habitual de gestión forestal, complementando 
toda la elaboración de los planes de gestión forestal y los 
planes de demarcación con estas actuaciones de emergencia 
que ha sido necesario llevar a cabo a causa de los tempora-
les . La tramitación se ha llevado a cabo con toda la celeridad 
que el procedimiento permite para que los trabajos pudieran 
comenzar antes de junio .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

La senyora Díaz González:

Gracias, señora presidenta .

Mire, consellera, dedica más de cinco minutos a hablar del 
anterior Consell y además se deja más treinta segundos . Se 
nota que de su gestión tiene muy poco que decir .

Mire, sobre que limpiamos montes o queremos limpiar 
montes o extracción de biomasa, ustedes mismos utilizan ese 
término de limpieza de montes . Sino, mire toda la hemero-
teca que hay . Ustedes utilizan ese término, pero utilice el que 
quiera. Sabe perfectamente a lo que me estoy refiriendo. Si lo 
quiere utilizar como excusa, me parece lamentable, la verdad .

Y no se nos olvidan los trámites, pero a ustedes sí, porque 
son ustedes los que no hacen más que prometer y prometen 
y prometen que van a hacer y que van a hacer, cuando real-
mente no hacen nada . Y ahora dice que es que los trámites, 

que se nos olvidan a nosotros que es que los trámites, la 
burocracia, esto tarda mucho . Oiga, pues no prometan . No 
prometan lo que luego no van a poder cumplir . Ese es su 
problema, son ustedes los que están gobernando y usted es 
la que debería de gestionar .

Podríamos hablar de las vergonzosas ayudas postincendio 
de las que ya hemos hablado un poquito antes . Podríamos 
hablar de VAERSA y de sus trabajadores que tienen mucho 
que ver . De qué van a hacer con todas esas promesas que –
según me dicen– parece que decaen, o sea, que no se van a 
poder cumplir . Podríamos hablar de las encomiendas que 
están a punto de acabar, de los parques, las plagas, de diver-
sidad, etcétera . Podríamos hablar del mantenimiento de las 
bajas auxiliares que no están manteniendo y bien sabe que 
debemos evitar que las copas de los árboles se toquen . Y 
que se deben aprovechar las pistas forestales y mantenerlas 
limpias y ustedes no lo están haciendo . No están actuando en 
absoluto . De que es necesario ante un posible incendio .

Esta conservación forestal es de manual, señora consellera, 
y ustedes ni con un manual son capaces de actuar sobre 
el terreno . Podríamos hablar de que se han cargado las 
(inintel·ligible) …, esas zonas que es tan importante tenerlas 
identificadas para poder actuar y evitar incendios.

Y luego, cuando nos dicen en esos comunicados que han 
llevado a cabo actuaciones, pues mire, yo le voy a contar una 
anécdota . Una anécdota que desgraciadamente es una reali-
dad que ha pasado . En Alicante, en la provincia de Alicante 
fueron… En cuanto a las brigadas estas a las que se refie-
ren ustedes de senda verde, parques y biodiversidad, pues 
decirle que fueron seis las brigadas que ponen a trabajar en 
Agres donde fueron seis brigadas –nos dicen– totalmente 
descoordinadas . Que no sabían ni qué tenían que hacer y 
que –nos dicen, ¿eh?, no lo digo yo, que yo no estaba allí– 
para colmo cada director o jefecillo que llegaba allí soltaba su 
paranoia .

Y ¿por qué dicen paranoia? Pues porque parece ser que el 
director del Parque Natural de la Font Roja les iba diciendo 
como colocar las piedras de tres en tres para seguir un 
método feng shui, que se llama, esto del rastrillo y las piedre-
citas . Pues esas paranoias . Y bueno, y nos dicen también que 
en el pueblo todavía se están riendo de este ridículo estre-
pitoso . Y que, además, este señor consiguió –y por eso decía 
que algún director conservador de los parques a lo mejor 
hubiese sido mejor no nombrarlo–, pues consiguió destrozar 
una vegetación de un barranco casi virgen, un barranco de 
los mejor conservados de la provincia de Alicante .

Pero esos son los perfiles que ustedes han decidido que 
gestionen nuestro patrimonio natural . Así es su gestión . Un 
sinfín de acuerdos o de…, sí, de desafortunados acuerdos que 
ustedes aprueban y como el que ha ocasionado un estrepi-
toso cabreo por parte de los alcaldes de prohibir carreras en 
los montes . Mire, le voy a…

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Díaz .
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La senyora Díaz González:

…y termino ya . El PP no tiene la culpa de que su secretario 
autonómico sea el señor Julià Álvaro . Tampoco tiene la culpa 
de que en el presupuesto que tiene más de 3 .000 millones 
de euros de los que teníamos nosotros, no destinen nada a 
medio ambiente . Y le digo más, es usted la que se merece una 
gran reprobación por su falta de gestión, señora consellera .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Díaz .

Cuando quiera, señora consellera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Muchas gracias, señora presidenta .

Muchas gracias, señora Díaz .

Yo anoto todo lo que usted dice, lo tomo como crítica cons-
tructiva porque creo que es mi papel . Pero, desde luego, le 
aseguro que estamos gestionando, estamos haciendo todos 
los esfuerzos necesarios para reparar los daños causados 
con los escasos recursos disponibles y sumando entre todos 
esfuerzos para reparar los efectos del temporal .

También nos hemos puesto a disposición de los ayuntamien-
tos, les hemos facilitado apoyo técnico y asesoramiento y 
estamos intentando que todas las actuaciones se lleven con 
la mayor efectividad y coordinación posible y para que todas 
las administraciones podamos trabajar en la misma línea, que 
es continuar con todas las medidas de gestión conducentes a 
la prevención de incendios forestales .

Y debimos seguir sumando todos esos esfuerzos porque, en 
materia de prevención, además por todo el cambio de orien-
tación que hemos dado y saliendo de todo el estado de aban-
dono en el que ustedes, no sólo habían dejado nuestros 
montes, sino también nuestro presupuesto y nuestra estruc-
tura de personal de la conselleria . (Aplaudiments)

Porque, señorías, en materia forestal lo que recibimos del 
gobierno anterior son graves carencias e incumplimientos y 
una senda de recortes que hemos logrado frenar después de 
que el Partido Popular acabara con el 80% del presupuesto 
de la Dirección General de Medio Natural y con el 75% de su 
personal .

En prevención de incendios, por ejemplo, le recuerdo que 
ustedes recortaron a la mitad del presupuesto de preven-
ción entre 2009 y 2015, que fue su último presupuesto en 
los años de los peores incendios que ha sufrido la Comunidad 
Valenciana . (Aplaudiments) Pero, a pesar de todo ello, noso-
tros continuamos trabajando, continuamos gestionando 
y estamos tramitando un plan de actuación de mejora 
de los ecosistemas forestales en montes con exceso de 

regeneración natural en aquellas zonas que sufrían incendios 
forestales entre los años 1994 y 2012 .

Y han oído bien, 1994-2012 . Porque hemos detectado la 
enorme carencia de actuaciones en gestión forestal en todos 
estos años . Una desatención a nuestros montes que ahora 
tenemos que suplir después de 20 años con las dificultades 
presupuestarias que ya conoce . ¿Qué hicieron ustedes, los 
señores del PP por todos esos terrenos quemados por incen-
dios cuando gobernaban? ¿Por qué los dejaron a un lado? 
¿Por qué dejaron a un lado la regeneración de los bosques? 
¿Se les olvidó otra vez? No les parecía importante .

El gobierno del botánico estamos aquí para trabajar, esta-
mos trabajando y a pesar de todo eso . Vamos a cometer, por 
primera vez en la Comunidad Valenciana una actuación seria 
y global de recuperación de zonas quemadas y que benefi-
ciará a 27 .000 hectáreas de monte público . En dos expedien-
tes en paralelo para restaurar zonas que sufrieron incendios 
en los últimos 20 años . El primero para el período 1994-2005 
y el segundo entre 2005 y 2012 .

Estas actuaciones se van a realizar en las demarcaciones 
forestales de Segorbe, restaurando 1 .297 hectáreas quema-
das durante el gobierno del PP; en la demarcación forestal de 
Chelva, restaurando 3 .250 hectáreas quemadas durante el 
gobierno del PP; en la demarcación forestal de Liria, restau-
rando casi 10 .000 hectáreas quemadas durante los gobier-
nos del PP; en la demarcación forestal de Xàtiva, restaurando 
más de 10 .000 hectáreas quemadas durante el gobierno del 
PP; y así también en la demarcación forestal de Polinyà del 
Xúquer, Requena, Enguera, Valle de Ayora, Utiel-Requena, 
Alcoy y Altea .

Todo eso hasta 27 .000 hectáreas en las que vamos a actuar 
para recuperar la vegetación y reducir la gravedad de los 
incendios . Mientras unos critican y hacen ruido, otros nos 
dedicamos a trabajar con seriedad y desde el rigor .

Muchas gracias . (Aplaudiments) Y treinta segundos . (Se sent la 
senyora consellera que diu: «Me gusta el número treinta.»)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural, senyora Elena Cebrián 
Calvo, sobre les mesures que posarà en marxa la conselleria per 
a garantir els nivells d’aigua que necessita l’Albufera i evitar així 
els danys mediambientals que està patint pels baixos nivells 
d’aigua, que formula el diputat senyor Domingo Rojo Sánchez 
(GP Ciudadanos) (RE número 39.527, BOC número 132)

La senyora vicepresidenta primera:

Anem a passar al punt número 6 que és la interpel·lació 
també a la consellera d’agricultura, sobre les mesures que 


